

# *Visita de Nguyen Phu Trong a Cuba, un hito en relaciones bilaterales*

---



Por Alberto Salazar Gutierrez (PRELA)

La visita a Cuba del secretario general del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Phu Trong, marcará un hito en las relaciones bilaterales, afirmó la embajadora cubana en Hanoi, Lianys Torres. En declaraciones a Prensa Latina, la diplomática comentó que este año será testigo de un especial impulso a los nexos entre los dos países.

El 2018 marca una conmemoración muy significativa en la historia de nuestros pueblos: la visita del comandante en jefe Fidel Castro a la zona liberada de Quan Tri, hace casi 45 años (septiembre de 1973), recordó.

Estamos coordinando con los amigos vietnamitas, dijo, una serie de actividades para conmemorar ese hecho tan especial tanto en Cuba como en Vietnam.

Este año -señaló- también se cumplirá el 55 aniversario de la fundación del Comité Cubano de Solidaridad

con Vietnam del Sur, el primero en todo el mundo.

Ahora, la visita del compañero Nguyen Phu Trong culminará un escenario de hechos especiales que sin dudas se traducirán en un fortalecimiento de nuestros vínculos, sostuvo.

Torres corroboró la percepción de muchos, según los cuales las relaciones políticas, de gobierno y de hermandad entre los dos pueblos van por delante de las económico-comerciales.

Efectivamente -reconoció-, la amistad entre Cuba y Vietnam, forjada por nuestros líderes históricos, Ho Chi Minh y Fidel Castro, ocupa un sitial tan alto que debiera servirnos de meta para colocar a su nivel cualquier otra realización.

A solo dos años del triunfo de la Revolución cubana -recordó-, nuestro país fue el primero de América Latina en establecer relaciones diplomáticas con Vietnam, y a lo largo de varios años de épico recuerdo germinó un nexo fraternal indestructible entre nuestros dos pueblos.

Estas relaciones se fortalecen cada vez más y siguen signadas por un profundo sentido de solidaridad y de hermandad -expresó-, pero hoy una de las prioridades comunes de ambos gobiernos es promover aún más los lazos económicos para nivelarlos con nuestras excelentes relaciones políticas.

Por eso seguiremos impulsando nuevos proyectos con Vietnam, tanto en el sector estatal como en el privado, de manera que tenga una presencia cada vez mayor y más importante en la economía cubana, para beneficio de ambos pueblos, manifestó.

También valoró los comentarios que se hacen en diversos corrillos académicos, diplomáticos, económicos, y tal vez principalmente a nivel popular, según los cuales Cuba debiera aprovechar muchas experiencias del Doi Moi o proceso de Renovación en Vietnam.

Para Cuba son útiles todas las experiencias provenientes del proceso de Renovación, que ha conducido a Vietnam a éxitos tan relevantes como los del 2017, cuando su economía experimentó un crecimiento del 6,81 por ciento, entre otros impresionantes indicadores, afirmó.

En consonancia con lo dispuesto por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba -prosiguió-, nuestro país comenzó a actualizar su modelo económico y social, un proceso en medio del cual el de Renovación en Vietnam es una fuente de experiencias muy importante.

Sin dudas, seguir intercambiando delegaciones ayudará a explorar y aprovechar todo lo que podemos hacer de manera conjunta y a compartir experiencias y concretar nuevas iniciativas de cooperación, colaboración e inversión en aras de fortalezcan los dos procesos, el de Renovación en Vietnam y el de actualización del modelo económico en el caso de Cuba, dijo.

Pienso que los aportes del proceso de Renovación podrían llegarnos también en la medida que se consolide la inversión de las empresas vietnamitas en Cuba -consideró-, lo que parejamente permitiría ir nivelando los aún emergentes lazos económicos con las excelentes relaciones políticas.



**Radio Habana Cuba**